

松高だより

「人生変える「夏」にしよう！」

教頭 廣瀬 諤

令和4年度の4月から、成人年齢が18歳からとなりました。3年生の教室の様子は、一見これまでと変わりませんが、同じ教室内に成人と未成年が同居する状況に、生徒も教員も戸惑っているように感じます。成人になるに伴い、自分の意思で様々な契約ができるなどたくさんの権利を獲得することになりますが、その分危険も増えます。詐欺などの犯罪被害に遭わないためにも、知識を身につけたり、注意したりする必要があります。

4月から導入されたものといえば、新1年生から実施される新学習指導要領もその一つです。「生きる力」を育成するという目標自体は変わりませんが、何をどのように学ぶのか、何ができるようになったのかをより明確にすることになりました。「三観点」による評価など、生徒自身が自らの学びを振り返って次の学びに向かうことができるようになっていきます。小松島高校でも、多様化する社会に対応する力をつけられるようにするため、教職員間による協議を重ね、試行錯誤しながら実践しているところです。

さて、長かった一学期も終わり、いよいよ21日から夏休みが始まりますね。今年は24年ぶりに四国でインターハイが開催されるということで、本校からも、陸上競技部と体操部が出場することになりました。特に陸上競技は地元徳島での開催となりますので、地元の利を活かして持てる力を十二分に発揮し、上位入賞を目指してほしいと思います。

また、地元開催ということで、多くの生徒の皆さんが、大会ボランティアとして活動することになっています。大会運営のボランティア活動を通して、県内他校の生徒や、様々な県から参加する選手の皆さんと積極的に交流を図っていただき、思い出をたくさん作ってほしいと思います。こうした活動は、生徒の皆さんにとって掛け替えのない体験になるでしょうし、それこそ人生を変えてしまうような出会いが待っているかもしれません。

出会いといえば、長期の休みに、大学や専門学校の体験入学にも参加してみたいかでしょうか。新型コロナ対策をしながら、めざす進路先に出かけていき、いろいろな方と出会うことで進路に対する意識も高揚し、人生が変わるような体験ができるかもしれません。

夏休みには、「読書」にも挑戦してみましょう。一冊の本との出会いが、自分の生き方を変えることだってあります。本屋さんや図書館に行き、実際に本を手にとってみることで、自分を変えてくれる「素敵なお本」と出会うことができるかもしれません。

さまざまなことに出会い、挑戦できる夏休み。生徒の皆さんには、ぜひ有意義に過ごしてほしいと願っています。

2学期に向けて

教務担当より

1学期の成績を含む通知表がお子様を通じて、又は3者面談にて渡されます。中間・期末考査の点と、授業への取り組みや提出物等の平常点から出された点数です。1学年については観点についての評価も加わっています。向上した場合も悪くなった場合も何か原因があるはずで、しっかり振り返って2学期に活かしてほしいと思います。3学年においては1学期の成績が3学年の成績として進学や就職で活かされることとなります。

1学期の成績で不合格のある生徒につきましては特別補講と再考査を実施します。必ず合格できるよう、御家庭におきましてもお励ましてください。

今年の梅雨は早く明けて本格的な夏が長くなりそうです。今後は台風や豪雨も予想されます。大雨に対する警戒情報に注意し、地域の災害や道路冠水等で登校が困難と判断される場合は登校を控え、学校または担任まで連絡してください。警報発令時の登校については本校ホームページやお子様を持っている手帳をご覧ください。

今年の夏休み中の登校日は8月9日(火)、2学期の始業式は8月30日(火)です。夏休みの課題も出されています。進路や部活動、学力向上等、さまざまな面において2学期につながる夏休みとなることを期待しています。

渉外担当より

9月に実施予定の文化祭・体育祭の両日は、今年も「非公開」で行います。

17年間続いてきたPTAによる麦茶サービスですが、今年も両日中止とし、体育祭にはクラス毎にスポーツドリンクを配布させていただきますので、御了承ください。

人権教育担当関係の課題

1 人権作文(所定用紙1枚)
全員 8月9日(火)登校日締め切り

2 「やさしさつながる ほっとHOTメッセージ」
(所定用紙1枚)
希望者 8月9日(火)締め切り

令和4年度 夏季休業中の行事予定				徳島県立小松島高等学校			
7月	21	木	夏季休業・三者面談 特別補講①	13	土		
	22	金	特別補講②	14	日		
	23	土		15	月		
	24	日		16	火	就職希望生校内選考会(3年)	
	25	月	四国高等学校家庭クラブ研究発表大会総会～26日	17	水	夏季補習(全)、中学生による人権交流事業生徒部会 市人権問題講演会(サウンドハウス)	
	26	火		18	木	夏季補習(全)	
	27	水	再考査①	19	金	夏季補習(全)	
	28	木	再考査②、全国高校家庭クラブ研究発表大会総会～29日 全国総体総合開会式(アスティ)	20	土	全統共通テスト模試(3年) 全統記述模試(1・2年)	
	29	金		21	日	松原の育樹ボランティア③(合同)	
	30	土		22	月	夏季補習(全) 県高等学校家庭クラブリーダー研修会	
	31	日		23	火	夏季補習(全)、中学生体験入学(予備日)	
	8月	1	月		24	水	
2		火		25	木		
3		水		26	金		
4		木		27	土	第2回全統記述模試(3年)	
5		金		28	日	松原の育樹ボランティア③(合同)(予備日)	
6		土		29	月		
7		日	同窓会総会	30	火	大掃除、始業式等、HR活動 個人面談週間(～5日)、教育相談週間(～9/12)	2学期始業式
8		月		31	水	学年集会、HR活動、英語テスト(1,2年) 松高祭準備、文化祭打合せ(放課後)	
9		火	登校日、HR活動、大掃除、学校安全の日 体験入学準備	1	木	松高祭準備、就職ガイダンス(3年) フォークダンス練習、体育祭打合せ、PTA本部役員会	
10		水	中学生体験入学	2	金	除草活動、体育祭予行、松高祭HR活動④ 松高祭準備、教室机いす移動(2・3年)	
11		木	(山の日)	3	土		
12		金	学校閉庁日	4	日	前日祭 松高祭準備	

→ 球技大会の様子



1年生保護者の皆様へ

1学年団より

6月の「集団行動」では、短期間の練習にもかかわらず見事な成果を見せてもらいました。生徒たちは日々悩み成長しています。ご家庭でも、学校での出来事を話題にいただければ幸いです。

さて、7月21日から高校最初の夏休みが始まります。夏休み中には、希望者対象の補習や部活動に加え、今年はインターハイの開催県でもあり、忙しい生徒も多いと思います。先日の学年集会で生徒には、体調管理をしっかりして休みを安全かつ有意義に過ごしてもらいたいと話しました。

この夏にする取り組みとして、大学・専門学校等のオープンキャンパスを検討されてはいかがでしょうか。今年は対面での実施も増えています。いろいろな進路があることを知るいい機会だと思えます。進路について調べ、お子様とお話してください。

2年生保護者の皆様へ

2学年団より

7月21日から夏休みとなります。約40日の休み中、夏季補習や資格試験、部活動やボランティア活動など有意義な期間にして欲しいと思っています。

クラス担任との三者面談では、毎日の生活や学習状況について意見交換をお願いします。

また、進路についても真剣に考える時期になってきました。オープンキャンパスや企業見学への参加など主体的に行動してほしいとありますが、新型コロナウイルスの感染状況によっては、「WEBでのオープンキャンパス」などインターネットを活用した情報収集も考えてください。このような取り組みを経て進路選択が一步前進し、2学期からの学校生活への取り組みが変化することを期待しています。

3年生保護者の皆様へ

3学年団より

いよいよ勝負の夏を迎えました。就職希望生は、7月1日（金）から求人票の受付が開始されました。今後は受験先を決定し、出願・受験に向けて準備をしていくことになります。また進学希望生は、夏のオープンキャンパスや三者面談を通して、自分に合ったプランを立て、じっくりと学習に取り組んでほしいと思います。一人ひとりが自分の受験スケジュールを確認し、オープンキャンパスや説明会などに参加してください。御家族でしっかり話し合う時間も持っていただけたらと思います。

大学では9月から総合型選抜入試が始まります。チャレンジする機会があれば、そのチャンスを活かし、挑戦して欲しいと思います。

夏休みの努力は秋頃に必ず結果として出てきます。確かな学力と絶対にあきらめない強い精神力で立ち向かっていけるよう3年学年団もサポートをしていきます。御家庭の御協力もよろしくお願ひいたします。

※本校では自動車運転免許の取得は冬休み以降、進路内定者に許可をすることになっています。夏休み中の無届け取得は絶対にしないようにしてください。

自分も大切に、人も大切にしよう

生徒教育担当より

○基本的な生活習慣の確立について

1日のリズムを崩さず、規則正しい生活をさせてください。深夜徘徊や無断外泊は、問題行動につながるが多いため、無いようにしてください。

○スマートフォンの使用について

SNS等のトラブルが起きないように、情報モラルについてご家庭で話し合う機会を設けたり、フィルタリングサービス等を有効に利用したりするなど、使用について十分注意してください。

○制服・身だしなみについて

夏休み中でも、補習、部活動、学校行事の登下校は制服など規定の服装を着用し、松高生としての自覚を持たせてください。

○自他の命を大切にすることについて

スマホやイヤホンを使用しながらの運転は重大な交通事故につながるうえ、道路交通法違反になります。危険行為を繰り返す自転車運転者には、講習の受講が法律で義務付けられています。

○海・川・山などの事故防止について

遊泳禁止区域や立ち入り禁止区域はもちろんのこと、自然や環境をよく理解したうえで行動させてください。（今年度も県内海水浴場は開設されません。）

○飲酒・喫煙について

『飲まない』・『吸わない』ことが大切です。飲酒・喫煙防止教育を御家庭でもお願いします。

※事故や困りごとが生じたときはすぐに学校 **(0885) 32-2166** へ連絡してください。

教育相談より

今年度もスクールカウンセラーの井開小緒利先生が定期的に来校されています。

相談日は、第2・第4水曜日の10:30~17:30です。生徒の皆さん・保護者の方々、お気軽に御相談ください。相談希望の場合は、事前に担任を通してお知らせください。

※8月の相談日は、8月9日（火）の登校日のみです。

図書館より

図書館では夏休み期間中、特別展示「夏おすすめの本」を開催しています。読書感想文の本選び等の参考にしてください。3年生には進路や小論文に関する本のコーナーを設け、進学・就職の準備に役立つ本を随時紹介しています。

夏休み中も、積極的に読書に取り組んでもらえたらと思います。



あいさつ運動



修学旅行



環境・防災担当より

今年は、梅雨明けが例年より早く、猛暑が続いています。梅雨が終わっても気象は安定せず、各地で雷雨やゲリラ豪雨が発生しています。特にここ数年は、日本のあちこちで線状降水帯が発生することで、豪雨による災害が多く起こっています。昨年徳島県南部でも発生し、大きな被害がありました。今年7月5日には高知県でも発生しました。いつ線状降水帯が発生し、大きな災害が起こっても不思議ではありません。それにもまして、台風のシーズンもやってきました。

いざというとき、慌てず迅速に行動するためにも、日頃から事前の準備や災害時の対応を考えておく必要があります。災害時の被害を最小限にするためにも私たち一人一人の災害に対する意識の持ち方が大切だと思います。

松原育樹ボランティア活動

第1回松原育樹ボランティア活動を5月20日に実施しました。1年78名、2年144名、3年86名、教員19名、合計327名が参加し、草刈りや清掃等育樹活動を行いました。第2回は雨天のため中止となりました。8月21日（日）には、第3回松原育樹ボランティア活動（地域・保護者との合同）を予定しています。保護者の皆様も参加をお願いします。

夏季休業中には、四国でインターハイが開催されます。選手として大会に参加する生徒は、地の利を生かして良い成績を上げられることを期待しています。また県内実施競技にはたくさんの生徒がボランティアとして参加します。大会を支える役割をしっかりと果たし、全国から集まってきた選手達と交流する良い経験としてほしいと思います。

9月には、松高祭があります。新型コロナウイルス対策として今回も非公開での実施となりますが、できるだけ生徒達の活動が実現できるように計画・準備をしています。



↑松原育樹ボランティアの様子

オープンキャンパスのススメ

進路担当より

新型コロナウイルス感染症の状況次第では、オープンキャンパスへの直接的な参加が可能になってきている一方、WEB上でのオープンキャンパスを開催予定としている大学も増えてきています。それらを有効活用し、ぜひ進路選択の参考にしてほしいと思います。

入試説明会や出題傾向の解説講座といった受験生向けプログラムや、在学生が受験生の質問に答える相談コーナー、教員による模擬授業など、学校の雰囲気や肌で感じられ、受験へのモチベーションも上がります。

またオープンキャンパスに参加していると、入試の面接時や志望理由書を作成する際に、学校を実際に見た経験から意見に説得力が生まれます。

特に学校推薦型や総合型選抜での受験のなかには「オープンキャンパスの参加」が出願条件になる場合もありますので、志望校のオープンキャンパス情報は早めにチェックしておきましょう。

保健厚生担当より

今年度の定期健康診断がすべて終了しました。各検診が終わるごとに、治療や二次検査が必要な生徒の皆さんに「定期健康診断結果のお知らせ」を配布しています。治療等が終了してしましたら、「受診結果報告書」を学校へ御提出ください。

今年は梅雨明けが早く、6月下旬から県内でも猛暑日が続く、例年以上に熱中症が心配されます。こまめな水分補給だけでなく、熱中症の予防には、規則的な生活習慣で暑さに負けない体をつくることも大切です。夏休みに入っても、睡眠や食事に気を配り、健康的な生活を送れるようにしてください。マスクの着用についても、屋外でほとんど会話がなくて、人との距離が十分とれる環境であれば、外しても構わないとなっているので、熱中症の予防を優先した行動を取ってください。